

Reg. Nr. 01.03.01.10.02

**Axioma: 2842**

**Nr. 18-22.680.02**

## **Interpellation Peter A. Vogt betreffend Wird es im Sommer 2021 Einführungsklassen in Riehen geben?**

Der Gemeinderat beantwortet die Interpellation wie folgt:

Wenn genügend Anmeldungen für eine Einführungsklasse (EK) vorliegen, wird es im Sommer 2021 - je nach Anzahl der Anmeldungen - eine oder zwei Einführungsklassen (EK) geben.

Die einzelnen Fragen können wie folgt beantwortet werden:

1. *Welche Vorbereitungsarbeiten wurden bisher durchgeführt?*
  - a) *bei der Abteilungsleitung?*
  - b) *an welchen Schulstandorten?*
  - c) *an den Schulkonferenzen?*

In einer Arbeitsgruppe mit Kindergarten- und Primarlehrpersonen, Heilpädagoginnen, Schulleitungen und einer Schulpsychologin wurden unter der Leitung des Bereichs Entwicklung Gemeindeschulen verschiedene Vorarbeiten geleistet. Es wurden Kriterien definiert zur Unterscheidung der Eignung der zwei Massnahmen 3. Kindergartenjahr und Einführungsklasse (EK). Es wurden unter Berücksichtigung der gesetzlichen Rahmenseetzungen die Aufgaben, Kompetenzen und Verantwortungen von Eltern, Lehrpersonen, Schulleitungen, des Bereichs Entwicklung Gemeindeschulen und der Abteilungsleitung festgelegt. Es wurden verbindliche Abläufe fixiert und es wurde Informationsmaterial für Schulleitungen, Lehrpersonen und Eltern hergestellt. Die Schulleitungen wurden laufend über den Stand dieses Prozesses unterrichtet. Anfangs August wurden die Arbeitsergebnisse der zuständigen Gemeinderätin vorgestellt und die beiden EK-Standorte endgültig festgelegt. Ende August wurden die Schul- und Bereichsleitungen eingehend informiert. Die Schulleitungen erhielten gleichzeitig den Auftrag, ihre Kollegien zu informieren.

2. *Welche Vorbereitungsarbeiten sind in den Monaten September und Oktober vorgesehen?*
  - a) *bei der Abteilungsleitung?*
  - b) *an den Schulstandorten?*
  - c) *an den Schulkonferenzen?*



Seite 2

Im Monat September werden die Lehr- und Fachpersonen der Kindergärten in ihren Klassenteams erstmals besprechen, bei welchen Kindern sie ein 3. Kindergartenjahr oder eine Schulung in der EK als sinnvoll ansehen. Sie informieren die Schulleitung über die Ergebnisse dieser Besprechung. Bei Bedarf wird die Schulpsychologin vor Ort für eine Einschätzung zugezogen. Ab Oktober bis Weihnachten finden Gespräche der Lehr- und Fachpersonen mit den Eltern statt, bei deren Kindern ein Bedarf für ein 3. Kindergartenjahr oder einen EK-Eintritt festgestellt wurde. Eventuelle räumliche Anpassungen an den Standorten werden vom Bereich Verwaltung Gemeindeschulen in Zusammenarbeit mit den Schulleitungen erfasst. Ihre Umsetzung wird geplant. Die Schulleitungen der beiden EK-Standorte beginnen mit der Personalplanung für die EK-Planung.

3. *Wann werden die interessierten Eltern orientiert?*

Die Eltern, bei deren Kindern ein Bedarf für ein 3. Kindergartenjahr oder einen EK-Eintritt festgestellt wurde, werden in einem Gespräch direkt informiert und erhalten ein Informationsblatt. Zudem erhalten alle Eltern von Kindern im 2. Kindergartenjahr Anfangs November ein Informationsschreiben zum 3. Kindergartenjahr und zur EK. Daneben wird die Information über diese Möglichkeiten in die bestehenden Informationsmaterialien (Briefe, Broschüren, Homepage) aufgenommen.

4. *Gibt es Verzögerungen bei den Vorbereitungsarbeiten?*

Es gibt zurzeit keine Verzögerungen und es sind auch keine zu erwarten.

5. *Um welche Verzögerungen handelt es sich?*

Es gibt keine Verzögerungen.

Riehen, 25. August 2020

Gemeinderat Riehen